

玉津小学校便り No. 6 (令和7年10月1日発行) 玉津小学校 検 索

※ホームページもぜひご覧ください。

かかわりの中で成長する子どもたち

校長 廣瀬 尚美

例年に比べると日中はまだまだ高温になることが予想されていますが、朝夕の気温がぐっと下がったことで、「秋の訪れ」を期待してしまいます。朝夕と日中の寒暖差が大きいことは体調を崩す一因になるので、十分な睡眠時間を確保して、生活リズムを整えたい時期です。

2学期にはたくさんの行事や活動があります。学年で行うものもありますが、他の学年(年齢)との交流が子どもたちをより成長させ、喜びや楽しさをより大きくします。2学期には次のような行事や活動があります。

<5・5交流(玉津こども園5歳児さんとの交流)>

1学期は、室内遊びを通して交流し、2学期は「運動会」をテーマに交流をしています。こども園では、運動会に向けて、遊具や道具を使って体を動かしたりバランスをとったりする活動をしていて、その活動に5年生が一緒に取り組みました。5年生からリレーに誘ったり、遊び方を尋ねたりする姿がありました。5歳児さんのできる範囲や気持ちを考えて関わっているのがすてきだなと思いました。



<縦割り活動>

全校の1年生から6年生までを14チームに分けて、各班の6年生がリーダーとなって話し合いや仲間づくり活動を行います。6年生は、登下校などの日常の生活の中で1~5年生をまとめたり支えたりしていますが、話し合って意見を出し合い、班で協力して遊びを進めるなどの活動は、普段にはない経験となっています。(年間6回実施の予定)

<運動会> 10月23日(木)開催(雨天順延)

「小学校最後の運動会 一番気合を入れて 練習して 最幸の思い出を作る」

これは、6年生が2学期になって国語の授業で作った詩です。6年生がこのような気持ちで臨んでくれるのがとてもうれしいです。運動会では、徒競走、団体競技(リレー)、団体演技、応援合戦を行います。団体演技は、学年部ごとに行うので、上の学年の子どもたちが手本となり、全体を盛り上げようとがんばります。それを受けて下の学年の子どもたちがより良い演技にするために懸命に努力する様子はとても感動します。そして、応援合戦は、5・6年生で構成する応援団が、気持ちを高め、やる気と熱意を最高潮にもっていけるように工夫した応援を考えて、全員で取り組みます。大きな声とパフォーマンスに圧倒されます。

運動会は子どもたちにとって特別です。長い期間をかけて練習して互いに高め合い、その 成果をお家の方や身近な方に見てもらえることが子どもたちの楽しみの基盤になっています。 お時間の許す限り、子どもたちの様子を見に来ていただけると幸いです。

防災頭巾を贈呈していただきました!

今年も、赤十字奉仕団玉津支部のみなさんが防災頭巾を贈呈してくださいました。今年度は、1年生が72名といつもよりもかなり多いことから大変だっただろうと思います。命を守るための頭巾とあって受け取った子どもたちは、しっかりと抱きかかえていました。これから6年間、大切に使わせていただきます。



教科		項目(抜粋)
国語	高い正答率	漢字を使って書き直すことばの働きをとらえる、時間
		や事柄の順序を捉え、必要な情報を見つける
	苦手さが伺える	目的や意図に応じて書く、考えが伝わるように書き方
		を工夫する
算数	高い正答率	角の大きさの理解、分数の加法など
	苦手さが伺える	コンパスを用いて平行四辺形を作図する、小数の加法
理科	高い正答率	花のつくりや受粉について、電気を通す金属や磁石に
		引き付けられる金属の性質
	苦手さが伺える	芽の条件について差異点や共通点をもとに新たな問
		題を見出し、表現する、結果やまとめをもとに他の条
		件を予想して表現する
児童質問	肯定的回答が多い	算数の授業で学習したことを普段の生活の中で活用
紙		できている
	肯定的回答が少ない	国語科で目的に応じて自分の考えが伝わるように書く

全体的に概ね内容を理解して解答できていましたが、共通して、学んだことや自分の考えを書いて 表現することについて弱さがみられました。そのような力を高めるために

- ・学習で学んだこと(ふりかえり)を書く。
- ・日記や新聞記事を読んで思ったことを書く。

などの学習活動に重点的に取り組んでいます。

上記のように、書く機会を多くする取り組みを進めていますが、まずは自分の思いをもつ、自分の 意見を話すことも大切です。家庭でも「今日の給食どれがおいしかった?」「(スポーツ等を見た後に) 好きな選手だれ?」など、話す機会を増やしていただければと思います。

また、書きたい思いや表現方法を増やすために様々なことを体験したり、読書に親しんだりすることも大切です。引き続き、できるんじゃー読書 (読書貯金)の取り組みも行っています。

さらに、玉津の子どもたちは学級会や道徳の授業等で自分と異なる意見を聴いたり友だちと話し合ったりすることに積極的であるという結果が児童質問紙に出ています。豊かに自分の思いを表現できるような玉津っ子になるように取り組みを進めていきます。

愛校清掃活動ありがとうございました

9月21日(日)の愛校清掃活動では、教職員や子どもたちだけでは やりきれないところをきれいにしていただいてありがとうございました。 おかげさまで子どもたちは気持ちよく過ごせています。運動会の練習も 本格的に始まります。感謝して使わせていただきます。

